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令和５年度 秋田県立矢島高等学校

第１回学校運営協議会 議事録

【日時・場所】

令和５年６月２１日（水）

１３：１５～１４：０５ 授業参観

１４：１５～１５：１５ 学校運営協議会（大会議室）

１５：３０～１６：３０ 各ワーキンググループ

【出席者】

（１）学校運営協議会委員

大井 永吉 【天寿酒造株式会社代表取締役社長】

庄司 嘉政 【矢島高等学校元ＰＴＡ会長】

佐々木正純 【矢島体育協会会長、法華宗寿慶寺住職】

茂木 雅人 【本海流坂之下番学講中】

三浦 秀人 【矢島まちづくり協議会会長】

滝野由紀夫 【前由利本荘市役所矢島総合支所長】

清野 太樹 【鳥海中学校校長】

武蔵 美佳 【矢島高等学校校長】

(欠席)佐藤俊弘【同窓会会長】、佐藤俊弥【鳥海高原花立牧場代表理事】、

大庭良久【矢島小学校校長】、東海林俊介【矢島中学校校長】、

佐藤由香【ＰＴＡ会長】

（２）矢島高等学校［事務局］

淀谷 誠也 【教頭】

高橋 晃二 【教諭（総務部主任・ＷＧ１委員長）】

佐藤 久男 【教諭（教務部主任）・ＷＧ３委員長】

鎌田 勉 【教諭（生徒指導主事・ＷＧ２委員長）】

佐藤 俊治 【教諭（進路指導部副主任）】

黒木 仁美 【教諭（保健主事）】

土田 伸也 【教諭（商業科主任・ＹＢＰ担当・特別活動部副主任）】

（欠席）丸山隆、黒木育子、片桐博美
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【次 第】

１ 開会（事務局：教頭）

２ 校長あいさつ

コミュニティ・スクールとして運営を始めて６年目となりました。委員

の皆様には物心両面から支援していただき感謝申し上げます。今年度は１

年生１２名、２年生１９名、３年生１４名、計４５名でスタートしました。

生徒は毎日休まず登校し落ち着いて学校生活を送っています。授業参観で

は一人一台タブレットを使用しＩＣＴが活用されている様子をご覧いただ

きました。校内の活動はコロナ禍以前に戻りつつあり、７月には鳥海山登

山を予定しています。生徒の様子はその都度ＨＰに掲載しています。

本日の協議会では、教育方針の承認と本会の年間計画の確認、ワーキン

ググループに分かれての話し合いをお願いします。

３ 出席者紹介（教頭）

自己紹介

４ 協議

（１）会長及び副会長選出（議長 校長）

会長 大井永吉

副会長 庄司嘉政

（２）会長あいさつ

６年目と長くなりましたが、何のために集まっているのか、どん

な形で力になれるのかを考えて、皆さんの力になれればと思いま

す。

※これより議長は大井会長

（３）矢島高等学校におけるコミュニティ・スクールについて（校長）

資料（「秋田県立矢島高等学校（校長からの資料）」、「矢島高等学校

におけるコミュニティ・スクールについて」）

コミュニティ・スクールに指定される以前から地域と共に歩んでき

ましたが、少子化が深刻となり２０１８年にコミュニティ・スクー

ルの指定を受け、学校にとっても地域にとってもお互いのためにな
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るようにしたい。ＷＧ１では今まで通りボランティアや生徒会活動

で地域貢献を進めながら、「小中高連携」についても話し合ってほ

しい。ＷＧ３のテーマは昨年まで伝統文化伝承保存でしたが、今年

度はそれも含めた上で史跡や自然など地域を素材とした「地域学習」

にしました。

（４）学校状況説明

①令和５年度学校運営方針について（校長）

資料（「協議資料」、「中期ビジョン」）に基づき校長が説明。

※質問・意見

会長（大井）：（中期ビジョン３スクール・ポリシーについて）「目

指す生徒像」と「求める生徒像」の違いは何か。

校長（武蔵）：「目指す生徒像」とは高校卒業までに育成を目指す

資質・能力に関する方針のことで、「求める生徒像」は入学

者の受け入れに関する方針で中学生（受験する生徒）に向け

たもの。

委員（佐々木）：アドミッション・ポリシーは大学や企業が公表し

ているが、高校でも設定している学校が多いのか。

校長（武蔵）：高校は全ての学校でホームページに掲載して公表す

ることになっている。

副会長（庄司）：「未来探究コース」とは具体的にどんなことをす

るのか。

校長（武蔵）：四年制大学や短大、公務員志望の生徒などが対象で

す。

会長（大井）：令和５年度学校運営方針について特に異議がないよ

うですので、承認いただけますか。

一同異議なし

会長（大井）：承認されましたので、この運営方針で進めてくださ

い。

②令和５年度学校運営協議会年間計画について（校長）

資料（「協議資料」）の通り。

今年度はＷＧを学校運営協議会と同日開催とした。
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③その他（教頭）

資料（「令和５年度 矢島高校 地域ボランティア年間計画表」）「由

利高原鉄道矢島駅前花壇への花植え作業」と「矢島小学校ひまわり

プロジェクトボランティア」は予定通り実施した。また、学校運営

協議会の第２回及び第３回は定期考査期間のため授業参観は行わな

い。

※質問・意見

副会長（庄司）：ボランティアの予定がしっかり組まれてあるが、

「やしま冬まつり」や「ひな街道」には参加しないのか。

校長（武蔵）：昨年度を元に計画しているが、それらの行事があれ

ば積極的に参加を検討したい。

会長（大井）：「矢島八朔まつり」を今年行う予定だが、４年間休

止していたため人のつながりが切れてしまい困っている。可

能であれば高校生に参加してもらうことはできないか、氏子

を代表してお願いしたい。

土田：鳥海探究について、伝統が継承されず途絶えていく状況を鑑

みて、郷土の歴史や料理、自然環境等を調べて動画にして学

校のＨＰに残していく活動をする。文化祭では中間発表を行

う。

（５）諸連絡

①委員報酬について

昨年度と同様

②その他

特になし

５ 閉会（事務局：教頭）

※学校運営協議会終了後、ＷＧ２及びＷＧ３を実施。ＷＧ１は別日に実施。

以 上


